
ICANN71 – Séance de l’équipe de direction d’At-Large : discours de bienvenue à l’ICANN71 et exposé 

des sujets de discussions politiques                                                                  FR 

 

Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans 
son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit 
incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter 
également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi 
que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier 
mais pas comme registre faisant autorité.  

ICANN71 | Forum de politiques virtuel – Séance de l’équipe de direction d’At-Large : discours de bienvenue à 
l’ICANN71 et exposé des sujets de discussions politiques  
Lundi 14 juin 2021 – 09h00 à 10h00 CEST 

  

GISELLA GRUBER: Bonjour, bon après-midi, bonsoir à tous, bienvenue à notre première 

séance At-Large à l’occasion de l’ICANN71. Il s’agit de la séance de 

leadership d’At-Large, bienvenue à l’ICANN 71 et points de discussion 

politique.  

 Je m’appelle Gisella Gruber et je suis chargée de la participation à 

distance pour cette séance. Veuillez noter que cette séance est 

enregistrée et suit les normes de comportement attendues par l’ICANN.  

 Au cours de cette session les questions ou commentaires soumis dans 

le chat ne seront lus à haute voix que s’ils sont présentés sous la forme 

appropriée. Je lirai les questions et commentaires à haute voix pendant 

le temps fixé par le président.  

 L’interprétation de cette séance inclura l’anglais, le français et 

l’espagnol. Cliquez sur l’icône d’interprétation dans Zoom et 

sélectionnez la langue que vous écouterez pendant cette séance.  

 Si vous souhaitez prendre la parole, veuillez lever la main dans la salle 

Zoom et une fois que l’animateur de la séance a prononcé votre nom 

nos techniciens vous permettront d’activer votre micro.  
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 Avant de parler, assurez-vous d’avoir sélectionné la langue dans 

laquelle vous allez vous exprimer dans le menu d’interprétation. 

Veuillez indiquer votre nom pour l’enregistrement et la langue dans 

laquelle vous allez parler si vous parlez une autre langue que l’anglais.  

 Lorsque vous parlez, veillez à mettre en sourdine tous les autres 

appareils et notifications. Veuillez parler clairement et à un rythme 

raisonnable pour permettre une interprétation précise de vos propos.  

 Tous les participants à cette séance peuvent faire des commentaires sur 

le chat. Veuillez utiliser le menu déroulant dans le chat pour répondre à 

tous les membres du panel et participants, ce qui permettra à tous de 

voir vos commentaires. Veuillez noter que le chat privé n’est possible 

qu’entre membres du panel sous format webinaire de Zoom. 

 Un commentaire fait par un participant à un autre participant sera 

également vu par les organisateurs et co-organisateurs de cette séance.  

 Cette séance inclus la transcription en temps réel qui n’est ni officielle 

et ne fait pas non plus autorité. Pour visualiser la transcription en temps 

réel, cliquez sur le bouton « Close Caption » dans la barre d’outils de 

Zoom.  

 Sur ce, je passe maintenant la parole à Maureen Hilyard, présidente de 

l’ALAC.  

 



ICANN71 – Séance de l’équipe de direction d’At-Large : discours de bienvenue à l’ICANN71 et exposé 

des sujets de discussions politiques                                                                  FR 

 

 

Page 3 sur 27   

MAUREEN HILYARD: Merci beaucoup Gisella et Claudia. Bonjour, bon après-midi, bonsoir à 

tous. Je m’appelle Maureen Hilyard, je suis présidente de l’ALAC et je 

suis très heureuse de vous voir nombreux aujourd’hui.  

 Bienvenue à l’ICANN 71, à l’occasion de ce forum politique virtuel. Et on 

a beaucoup de choses prévues pour vous pour cette réunion.  

 D’abord, le président du conseil d’administration de l’ICANN, ensuite on 

va passer en revue les questions brulantes à l’ICANN 71 et ensuite 

Jonathan va vous présenter les points de discussion de l’ICANN 71. C’est 

une tradition à l’At-Large et c’est une très bonne idée de vous donner 

quelques informations par rapport aux questions brulantes qui vont se 

poser à l’occasion de l’ICANN 71.  

 Tout d’abord, j’aimerais vous présenter officiellement le président du 

conseil d’administration de l’ICANN, vous souhaiter la bienvenue à 

notre toute première séance de l’ICANN 71. Nous sommes très heureux 

de vous avoir parmi nous et très heureux aussi d’avoir quelqu’un des 

Pays-Bas où on devrait tous se trouver en ce moment même. Sans plus 

attendre, je vais céder la parole à Maarten Botterman.  

 

MAARTEN BOTTERMAN :  Merci beaucoup Maureen. Effectivement, je suis à quelques pas à peine 

du centre de conférences où nous aurions dû nous retrouver.  

[L’intervenant parle en Néerlandais] 

 Peut-être que vous m’entendrez parler néerlandais l’année prochaine 

lorsque vous viendrez nous voir aux Pays-Bas.  
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 Bienvenue à l’ICANN 71 et, comme vous Maureen – et comme bien 

d’autres – je suis vraiment désolé que vous ne soyez pas là parce que 

vous n’avez pas eu l’occasion de venir à La Haye et c’est regrettable 

mais également parce qu’on doit tous s’adapter aux différents fuseaux 

horaires et je suis vraiment désolée pour ceux qui sont sur un fuseau 

horaire et en pleine nuit.  

 Donc comme on en a parlé, Maureen, à plusieurs reprises, je suis 

impressionné, vraiment très impressionné par la variété d’activités à 

l’At-Large depuis de nombreuses années maintenant, en particulier au 

cours de ces 18 derniers mois, avec cette situation de pandémie que l’on 

connait tous.  

 Ma dernière participation, ça a été lors de la table ronde d’EURALO et là 

encore j’ai été impressionné par Sébastien et par ce qu’a fait EURALO, 

ça a été une très bonne de chose de voir ce que vous faites, comment 

vous informez votre communauté.  

 Donc les résultats sont évidents, visibles, à l’occasion de cette table 

ronde, mais également les résultats de vos participations dans les 

groupes de travail, notamment SubPro. Donc toutes mes félicitations.  

 Et At-Large a également été activement impliqué dans les 3 séances 

plénières politiques et 5 séances politiques. Merci de vos efforts à ce 

niveau-là. Et j’attends avec impatience de pouvoir participer à plusieurs 

d’entre elles.  

 Donc à l’occasion de l’ICANN 71 pour nous, la première chose à analyser 

est le SSAD par rapport au RGPD et à l’EPDP qui est important en soi, 
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mais également par rapport à l’intérêt croissant des gouvernements vis-

à-vis de cette question.  Également, l’évolution du modèle 

multipartite qui nous éclaire par rapport à l’évolution de notre mission.  

Si l’on regarde la déclaration récente du G7, on voit qu’il y a des 

remarques spécifiques par rapport à la manière dont le G7 perçoit le 

fonctionnement de ces nouveaux espaces. Non seulement dans 

l’espace internet mais dans l’espace plus large.  

Donc nous allons analyser la section 1 à 34.  

Ensuite, une autre priorité, c’est la prochaine série de nouveaux gTLD, 

comment servir au mieux l’intérêt de tous et comment mettre en œuvre 

cette série dans les années à venir.  

Donc derrière tout cela il y a le modèle ascendant multipartite et pour 

faire en sorte que ce modèle continue à fonctionner, continuer à 

évoluer, pour qu’on puisse continuer à mettre en œuvre toutes nos 

activités. Et il va falloir continuer à renforcer ce modèle.  

 Donc si on continue à faire les choses comme par le passé, à un moment 

ou un autre, ce modèle va cesser de fonctionner. Donc il faut que tous 

ensemble nous réalisions cette amélioration.  

 J’apprécie tous les efforts de l’ALAC. En particulier, je vois le leadership 

de l’ALAC qui a organisé des réunions régionales qui viennent compléter 

l’interaction avec le monde externe ainsi que la manière dont vous 

recevez, vous accueillez, vous attirez de nouvelles personnes dans notre 

communauté et dans notre écosystème, si j’ose dire.  
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Enfin, mais tout aussi important, à un moment donné, dans l’année à 

venir, nous allons nous retrouver dans nos réunions en face à face, et 

pour ce faire, je compte sur votre soutien pour trouver la meilleure 

manière d’y parvenir.  

 Le conseil d’administration n’a pas encore décidé du format de la 

réunion qui devrait avoir lieu à l’automne, à Seattle, mais en tout cas 

nous apprécions énormément les contributions reçues ainsi que votre 

sondage sous forme de questionnaire que nous avons reçu.  

 Bien entendu, la grande priorité c’est la sécurité mais également le 

fonctionnement de notre modèle multipartite. Ce sont deux priorités 

essentielles.  

 Alors je ne sais pas si les États-Unis vont pouvoir réunir tous ces critères 

par rapport à la sécurité, mais en tout cas voilà où nous en sommes de 

nos réflexions.  

Merci encore de m’avoir laissé l’occasion de vous souhaiter la bienvenue 

à ce forum politique virtuel de l’ICANN 71 qui a lieu virtuellement à La 

Haye, bienvenue à La Haye. Et j’espère que vous aurez l’occasion de 

découvrir les beautés de notre ville.  

 Je me tiens à votre disposition si vous avez des questions. J’attends 

avec impatience de pouvoir participer à vos séances de travail, et je suis 

très heureux d’être de retour parmi vous.  

 Maureen c’est à vous, merci.  

 



ICANN71 – Séance de l’équipe de direction d’At-Large : discours de bienvenue à l’ICANN71 et exposé 

des sujets de discussions politiques                                                                  FR 

 

 

Page 7 sur 27   

MAUREEN HILYARD: Merci, merci beaucoup Maarten. Oui, vous avez évoqué bon nombre de 

questions que je voulais vous poser, justement. Et je pense qu’à l’At-

Large nous sommes très heureux d’être impliqués dans bon nombre des 

questions que le conseil d’administration de l’ICANN considère comme 

prioritaires, parce que ce sont des choses qui sont importantes pour 

nous. Parce qu’elles ont une incidence sur les utilisateurs finaux.  

 Le fait que vous avez mentionné aussi le modèle multipartite qui est 

toujours en bonne place dans la liste de nos priorités c’est important.  

 Et ce qui est important aussi c’est d’avancer et voir ce que l’on va faire 

par rapport aux réunions de l’ICANN à venir dans les prochaines années. 

Et je pense que les réunions en présentiel vont être différentes. Elles ne 

seront plus ce qu’elles étaient parce qu’il y a tellement de paramètres à 

prendre en considération, notamment lorsqu’il s’agit d’un format 

hybride.  

 Donc merci beaucoup, merci d’avoir répondu présent à notre première 

séance.  

 Alors, je crois que cette fois-ci nous n’allons pas vous poser de 

questions, mais on attend avec impatience notre dernière séance 

puisqu’on va laisser l’occasion à notre communauté de poser des 

questions au conseil d’administration et à Goran par rapport à 

l’ICANN 71 et il y aura certainement des questions qu’on aura à vous 

poser.  

 Donc j’espère qu’on pourra vous rendre visite dans votre pays l’année 

prochaine. En tout cas, bienvenue à l’ICANN 71.  
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 Alors, points saillants qu’on va aborder à l’occasion d’ICANN71 diapo 

suivante s’il vous plait.  

 Très bien. Comme vous pouvez le voir à l’écran, Maarten a effectué une 

partie de mon travail puisqu’il a expliqué une partie des séances 

auxquelles nous allons participer, et Hadia va organiser un certain 

nombre de séances fort intéressantes, et j’attends avec impatience de 

pouvoir écouter les échanges, notamment la participation des 

utilisateurs finaux notamment dans les PDP de l’ICANN. Et, si vous avez 

eu l’occasion de voir les cours ICANN Learn, sachez qu’il y aura une 

petite introduction à ce sujet. Également l’engagement avec la ccNSO 

pour voir ce qui est des modèles de gouvernance des ccTLD et ce qui est 

d’intérêt pour les utilisateurs finaux.  

 Ensuite, avec Joanna première séance sur le RGPD, puis autre séance 

qui nous vient de l’EURALO et qui s’intègre dans la séance politique et 

qui va se pencher sur les noms géographiques. Et c’est Sandra 

Hoferichter qui a gentiment accepté de modérer cette séance.  

 Ensuite, autre réunion conjointe traditionnelle que nous avons lors des 

réunions de l’ICANN, c’est la réunion conjointe ALAC/GAC et nous allons 

passer en revue certaines questions politiques en faisant les choses un 

peu différemment cette fois-ci puisqu’on va permettre une interaction 

avec la communauté. Et une chose très bonne à voir c’est de voir 

comment les gens de l’At-Large sont impliqués dans les plénières de 

l’ICANN puisque cela nous montre la diversité de nos membres.  
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 Et, une fois encore, Joanna va mener une discussion de haut niveau par 

rapport aux évolutions et développements règlementaires, également 

parler du modèle multipartite qu’on va évoquer à l’occasion de la 

séance sur l’ICANN et l’écosystème de gouvernance de l’internet. Et 

ensuite les politiques de gouvernance de ccTLD.  

 Donc nous aurons du temps aussi pour continuer à discuter durant cette 

réunion ICANN 71. Nous savons que c’est un petit peu compliqué au 

niveau des horaires, mais nous allons essayer.  

 Nous allons parler aussi de ces listes de blocage de la réputation 

puisque cela a captivé l’intérêt de toute la communauté.  

 Et ensuite nous aurons nos plénières avec nos réunions habituelles avec 

l’EURALO. Il y aura des tas d’activités bien sûr.  

 Bon je sais que ça va être un peu compliqué puisqu’il s’agit de 2 h du 

matin le mercredi, malheureusement.  

 À la fin de la semaine nous aurons nos réunions traditionnelles avec un 

debrief et Jonathan nous parlera un petit peu de ce qu’il s’est produit 

durant les séances de politique. Il y aura Goran qui va participer. Si vous 

avez, bien sûr, des questions n’hésitez pas à les poser. Si vous avez une 

question, envoyez-là ainsi nous pourrons la faire passer.  

 Donc ce que nous allons faire, sur ma diapo finale, nous allons observer 

les questions qui tombent en dehors de l’At-Large. Nous voulons tirer 

avantage des opportunités et des programmes qui sont en cours autour 

de nous. Nous allons parler du FIKA et des séances du FIKA. Alors il a 
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aussi des séances où nous allons faire de l’origami, il y a une séance pour 

cela lundi à 8 h et à midi et demi UTC mardi. Cela va donc être très 

intéressant.  

 Il y aura aussi des séances de politique avec le GAC et l’atténuation de 

l’utilisation malveillante du DNS, cela sera aujourd’hui à 12 h 30 UTC. 

Donc c’est peut-être quelque chose qui pourrait nous intéresser.  

 Nous allons aussi avoir une séance sur la sensibilisation 

communautaire pour le PDP des IDN, je pense que cela va être une 

bonne séance à laquelle nous devrions assister. Bon, c’est un petit tôt le 

matin, mais je pense, encore une fois, que ce sera une séance qui sera 

très intéressante.  

 Nous allons aussi avoir une séance avec les opérateurs de registre et 

mardi nous avons la réunion conjointe entre le conseil d’administration 

de l’ICANN et le GAC, une séance intéressante pour nous aussi.  

 Mercredi nous avons la réunion conjointe du GAC et de la GNSO et nous 

avons aussi la mise à jour du groupe de travail communautaire sur 

l’utilisation malveillante du DNS. Il y aura donc une bonne discussion 

entre le GAC et la GNSO.  

 Encore une fois, attendez… Comment s’appelle… CPH… 

 

JONATHAN ZUCK : La chambre des parties contractantes. C’est un groupe de travail avec 

lequel nous avons travaillé.  
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MAUREEN HILYARD : Oui, donc pour toutes les personnes qui ne sont pas au courant vous 

allez pouvoir savoir ce qui se produit, ce qu’il se passe au sein de ce 

groupe de travail.   

 Ensuite nous avons une autre petite réunion FIKA. Il y aura là deux 

thématiques : que regardez-vous à la télé et vous allez pouvoir aussi 

discuter de vos vacances de rêves. Ça, c’est une séance aussi qui sera 

très intéressante.  

 Bon, ensuite, bien sûr, pour la dernière journée, nous aurons le résumé 

du conseil de la GNSO et la dernière séance sera donc une réunion du 

futur de l’ICANN, de son avenir après la pandémie.   

 Encore une fois si vous avez des questions, ce sera là qu’il faudra les 

poser.  

 Et ensuite, il y aura donc beaucoup d’activités et, si vous êtes toujours 

réveillé dans la région Asie Pacifique et pour Jonathan il est 3 h du 

matin, mais il est là pour nous parler des questions brulantes qui sont à 

l’ordre du jour. Jonathan à vous.  

 

JONATHAN ZUCK : Oui, alors attendez, je vais allumer mon micro personnel.  

 J’espère que vous pouvez arrêter de partager mon écran et mettre ma 

vidéo. Très bien, merci.  
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 Merci à tous, je m’appelle Jonathan Zuck, je suis le co-vice-président de 

l’ALAC, donc le groupe focalisé sur les politiques et le co-président du 

groupe de travail sur les politiques, c’est un groupe de la communauté 

de l’ICANN qui se focalise sur l’élaboration des politiques et qui se 

préoccupe de ces questions politiques, qui coordonne les volontaires 

qui participent au processus post-élaboration des politiques, les PDP et 

les groupes de travail et leurs activités.  

 Il y a une chose qui est devenue une bonne tradition pour l’At-Large 

durant les réunions de l’ICANN, c’est la discussion sur les sujets 

brulants. Au départ, nous savions qu’il y avait beaucoup de 

conversations qui avaient lieu dans les couloirs durant les réunions 

présentielles. Donc nous voulions que les gens soient au courant de 

toutes les choses dont on discutait durant les réunions et ainsi, l’At-

Large pouvait faire un peu de suivi sur ces questions. Donc si on se 

retrouvait au milieu d’une conversation on était déjà équipé pour 

pouvoir participer.  

 Donc durant ces réunions virtuelles, ces conversations ont peut-être 

lieu dans le chat ou même, c’est là une opportunité pour tout le monde 

de participer, donc pour toutes ces personnes qui ne sont pas au 

courant des politiques tous les jours, au courant du travail qui se 

poursuit à l’At-Large ou pour les personnes qui sont récentes, qui 

viennent d’arriver et qui ne sont pas très au courant de ce travail. Nous 

essayons donc de commencer avec une petite discussion sur les sujets 

brulants dont on va discuter durant la réunion.  



ICANN71 – Séance de l’équipe de direction d’At-Large : discours de bienvenue à l’ICANN71 et exposé 

des sujets de discussions politiques                                                                  FR 

 

 

Page 13 sur 27   

 Voilà, il y a ces thèmes qui sont attachés à l’ordre du jour. Il y a une 

présentation PowerPoint avec des notes pour que vous puissiez en 

apprendre un peu plus sur chacun de ces sujets. Il y aura aussi des 

hyperliens. Donc voilà les sujets importants dont nous avons discuté 

cette semaine. À partir de cela nous allons pouvoir répondre à vos 

questions.  

 Alors, une des thématiques les plus fréquentes dans les discussions de 

l’ICANN dernièrement est basée sur les règlementations du RGPD de la 

Communauté Européenne.  

 Donc les discussions sur la vie privée qui ont eu un impact énorme sur 

la façon dont nous gérons les données des titulaires de noms de 

domaine. On discute de la base de données, avec tous les détails des 

informations de chacun. Donc il y a là les adresses mail, les adresses 

physiques et des tonnes de données et d’informations qui sont 

maintenant privées, et cela s’est produit à la suite de la mise en œuvre 

du RGPD.  

 Il y a eu donc des processus d’élaboration de politique pour savoir 

comment les parties contractantes, qu’il s’agisse des opérateurs de 

registre ou des bureaux d’enregistrement, doivent faire face. Donc il y a 

eu des tas de questions. Donc je vous recommande de lire ces 

informations.  

 Il y a donc ces questions de vie privée et de sécurité. Et je pense que c’est 

un sujet sur lequel nous allons beaucoup parler. Il y aura des séances 

très intéressantes cette semaine sur ce sujet.  
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 En ce qui concerne l’At-Large, nous sommes focalisés sur la protection 

du consommateur. Nous nous sommes focalisés sur les non-titulaires 

de noms de domaine, car beaucoup d’entités n’ont pas de nom de 

domaine mais utilisent l’internet, qu’il s’agisse des forces de l’ordre, du 

personnel dans le domaine académique, etc. Donc tous ces gens-là 

doivent être protégés contre la fraude et contre les utilisations 

malveillantes et d’autres questions comme celle-ci sur l’internet.  

 Il y a quelque chose qui s’appelle le SSAD qui était donc un système pour 

pouvoir recueillir des données par rapport aux parties contractantes et 

recevoir une réponse en retour. À l’At-Large, nous avons étudié ce 

système complexe. Donc c’est quelque chose qu’il faut adresser, à 

savoir si on peut trouver quelque chose de plus simple.  

 Une autre question est liée à la distinction entre les personnes 

physiques et morales. Donc toutes les informations sur les titulaires de 

domaine sont donc privées, que ce soit une compagnie privée ou non, 

donc c’est un sujet sur lequel il faut discuter pour faire une distinction 

pour que les données des entreprises soient disponibles au niveau 

public parce que ce n’est pas une exigence en fait par rapport au RGPD.  

 Donc il y a deux ou trois séances là-dessus, je pense que Maureen en a 

parlé. Il y a une séance sur les politiques ICANN/At-Large et on va parler 

du RGPD en tant que technologie, donc c’est mardi 15 juin à 10 h 30 

UTC.  
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 Il y a une plénière ICANN sur l’impact des développements des 

règlementations, le RGPD étant une de ces règlementations. Et ça, ça 

aura lieu justement aujourd’hui à 10 h 30 UTC.  

 Autre thématique récurrente dans nos conversations ici à l’At-Large 

depuis un certain nombre d’années maintenant qui concerne 

l’utilisation malveillante du DNS. Et on s’est concentré sur les mauvais 

acteurs, comment mieux les trouver, comment on a observé une 

croissance dans les rançons-logiciels et qu’il faudrait qu’il y ait une 

réforme dans certaines des pratiques politiques, que ce soit à l’ICANN 

par l’intermédiaire de son bureau de la conformité ainsi qu’en vue des 

séries ultérieures.  

 De plus, l’At-Large travaille sur une campagne de sensibilisation des 

utilisateurs finaux parce qu’on peut éviter une grande partie de 

l’utilisation malveillante du DNS en sachant mieux utiliser les outils qui 

sont à notre disposition, d’où l’importance de cette campagne de 

sensibilisation.  

 Donc, par rapport à cette thématique il y a une réunion conjointe 

ALAC/GAC où on va parler de l’utilisation malveillante du DNS. 

Également, une séance sur la GNSO et la chambre des parties 

contractantes concernant le groupe de travail sur l’utilisation 

malveillante du DNS cette semaine aussi.  

 Procédures ultérieures, de quoi s’agit-il ? Il s’agit du moment où l’ICANN 

pourrait ouvrir le DNS à des domaines de premier niveau comme COM, 

NET, GOV. On a maintenant des choses comme GALLERY ou PHOTO. Il y 
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a pression au sein de la communauté ICANN pour ouvrir un peu plus le 

DNS. Et nous avons un grand soutien pour qu’il y ait davantage de 

soutien aux candidats, notamment les candidats qui viennent des 

régions faiblement desservies. Et nous soutenons une notification pour 

les noms géographiques plus larges, c’est-à-dire si quelqu’un demande 

un nom qui représente une ville ou une chaine de montagne, etc., il faut 

que les gouvernements en soient notifiés. Et je pense qu’il n’y a pas 

suffisamment de clarté par rapport à la manière dont les RVC, 

engagements volontaires des opérateurs de registre, vont être 

appliqués. Donc il ne s’agit pas simplement d’attendre la mise en 

œuvre, il faut demander plus de précisions.  

 Ensuite, on est totalement opposés aux enchères privées, il y a 

beaucoup de gens qui ont gagné beaucoup d’argent presque par 

accident pour des séries précédentes et donc certains veulent tirer 

pleinement parti de ces enchères privées et on y est totalement 

opposés.  

 Voilà donc toutes les informations par rapport aux procédures 

ultérieures.  

 Maintenant, l’une des grandes plénières qui va avoir lieu concerne la 

liste de réputation et de blocage des fournisseurs. Alors la liste de 

réputation et de blocage c’est comme un scoring de crédit, c’est un peu 

la réputation, le classement de réputation d’un domaine, c’est utilisé 

par les parties contractantes ainsi que par l’ICANN pour faire rapport sur 

l’utilisation malveillante du DNS. Donc ça peut être utile, mais parfois ça 

peut donner lieu à un faux positif. Et ça peut bloquer un fournisseur. 



ICANN71 – Séance de l’équipe de direction d’At-Large : discours de bienvenue à l’ICANN71 et exposé 

des sujets de discussions politiques                                                                  FR 

 

 

Page 17 sur 27   

Donc on espère avoir plus d’explications par rapport à ce manque de 

cohérence entre cette liste de réputation et de blocage et pourquoi est-

ce que c’est nécessaire pour les fournisseurs.  

 Vous voyez, il y a une séance plénière : comprendre la liste de réputation 

et de blocage, qui va avoir lieu cette semaine.  

 Autre plénière relative au modèle multipartite lui-même, savoir si ce 

modèle évolue suffisamment et s’il va pouvoir être pérenne à l’avenir. 

Donc on a un certain nombre de séances là-dessus. Nous pensons que 

les processus en vue de l’évolution progressive doivent inclure des 

mesures quantitatives, également des initiatives entreprises par les 

structures At-Large ou ALS. Également, question relative aux 

thématiques structurelles ou à l’équilibre des pouvoirs qu’il faut 

prendre en considération. Et ensuite ce qu’on appelle le PDP 3.0, il s’agit 

d’une tentative de la part de la GNSO pour moderniser leur processus 

d’élaboration de politique et il y a certaines préoccupations par rapport 

au fait que cela pourrait engendrer une moindre participation de la part 

de l’At-Large en particulier mais de la part des parties prenantes en 

dehors de la GNSO en général. Donc cela requiert toute notre attention, 

à n’en pas douter.  

 Et ça, c’est l’une des plénières qui va avoir lieu et qui concerne 

l’évolution du modèle multipartite.  

 Autre thématique brulante, ce qu’on appelle le PDP révision de la 

politique des transferts. Lorsque vous avez un domaine avec un bureau 

d’enregistrement et vous voulez le transférer, soit parce que vous avez 
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vendu ce domaine à une personne qui a un autre bureau 

d’enregistrement ou autre, le processus actuel c’est de passer ce 

domaine d’un bureau d’enregistrement à l’autre et ça c’est assez 

complexe. Donc on a avancé avec ce PDP en vue de simplifier ce système 

pour les utilisateurs finaux individuels tout en maintenant le niveau de 

sécurité nécessaire pour assurer ce transfert.  

 Et je pense que j’en ai fini, Maureen, par rapport aux principaux points 

de discussions de l’ICANN 71. Je me tiens à votre disposition pour toute 

question éventuelle.  

 

MAUREEN HILYARD : Merci. J’étais en train d’attraper une petite tasse de café. Merci 

Jonathan. Je pense que l’une des choses importantes à signaler ici c’est 

que parmi toutes les questions que Jonathan a évoquées bon nombre 

d’entre elles, on les a évoquées lors des réunions CPWG. Donc il est bon 

que vous participiez à ces réunions, que vous écoutiez et que vous en 

appreniez plus sur les questions qui sont en jeu et que Jonathan vient 

de résumer dans ces points de discussion.  

 C’est l’une des raisons pour lesquelles nous avons décidé de les aborder 

dès le début de notre conférence.  

 Je ne sais pas s’il y a des questions. Est-ce que quelqu’un souhaite poser 

une question ? Des questions sur une séance en particulier ou bien par 

rapport à ce que vient d’évoquer Jonathan ?  
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 Si ce n’est pas le cas, alors notre séance va être plus courte que prévu et 

nous allons avoir une pause plus longue entre cette séance-ci et la 

suivante qui va avoir lieu dans un peu moins d’une heure maintenant.  

 

JONATHAN ZUCK : Je crois que Sébastien a la main levée.  

 

MAUREEN HILYARD : Oui, allez-y Sébastien, c’est à vous.  

 

SÉBASTIEN BACHOLLET :  Merci beaucoup Maureen. Je suis président d’EURALO. J’aimerais saisir 

cette occasion, le fait que l’on soit réunis tous ici, pour vous dire que 

l’événement social que nous avons prévu d’organiser sera interactif et 

on a besoin que vous participiez, que vous veniez avec un certain 

nombre de choses. Je l’ai indiqué sur le chat, mais je vais le répéter.  

 Si vous pouvez venir avec une assiette blanche, ce serait une excellente 

chose. Si vous ne pouvez pas, prenez un bol blanc ou quelque chose de 

rond et venez avec un pinceau ou un stylo de couleur bleue pour pouvoir 

dessiner quelque chose et vous verrez que Natalia va vous projeter une 

vidéo très intéressante pour vous expliquer comment ça fonctionne et 

comment vous pouvez améliorer votre connaissance des réseaux 

sociaux.  
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 Et donc nous avons décidé de vous donner un bref aperçu de ce que sont 

les Pays-Bas et vous allez également écouter de la belle musique, donc 

préparez-vous à danser.  

 

MAUREEN HILYARD : Merci Sébastien, merci d’avoir rappelé cet événement social de 

l’EURALO qui aura lieu mercredi.  

 

SÉBASTIEN BACHOLLET :  Merci beaucoup Maarten aussi d’être venu à notre présentation éclaire 

de l’ICANN, organisée par EURALO. Merci de vos mots forts gentils, on a 

essayé de se montrer innovants et ça a été une excellente expérience 

pour nous, et merci à tous les autres intervenants bien évidement aussi.  

 

MAUREEN HILYARD : Bien, merci. Quelqu’un d’autre souhaite intervenir ? Alors, la séance 

plénière c’est peut-être à ces séances plénières qu’on aimerait en 

particulier que vous participiez, parce qu’il ne s’agit pas simplement de 

l’At-Large. Je sais qu’on pense qu’à l’ICANN tout tourne autour de l’At-

Large, mais ce n’est pas le cas. Il y a des thématiques très importantes 

et il est important de savoir comment une thématique particulière peut 

englober ou toucher la communauté ICANN dans son ensemble.  

 Alors, je ne sais pas si Marita, Olivier ou Joanna souhaitent intervenir 

pour parler de leur séance en particulier ? Ou d’autres si vous souhaitez 

intervenir.  
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 Joanna ? Merci de vous lancer.  

 

JOANNA KULESZA : Merci Maureen, merci de cette présentation et des encouragements à 

participer aux plénières.  

 La première plénière aujourd’hui va porter sur les développements 

règlementaires gouvernementaux. Et, comme Jonathan l’a dit à juste 

titre, on va également analyser le RGPD et l’impact que le RGPD a eu sur 

la communauté. On va essayer de synthétiser les enseignements appris, 

mais on ne va pas se concentrer tant sur ce qu’il s’est passé auparavant 

mais plutôt sur ce qu’on peut faire pour apprendre de ces expériences 

passées pour mieux agir à l’avenir.  

 Si vous passez en revue l’emploi du temps, vous verrez qu’il va y avoir 

une approche européenne avec un représentant de la Commission 

européenne et un représentant du Conseil de l’Europe qui ont accepté 

de nous présenter leurs plans propositions qui sont d’ores et déjà sur la 

table pour mieux comprendre comment nous pouvons travailler 

ensemble avec le GAC, mais plus intéressant encore pour la 

communauté At-Large avec les autorités et organisations et 

gouvernements régionaux.  

 Donc pour l’At-Large, ce sera une séance particulièrement intéressante, 

on va pouvoir voir comment le modèle multipartite est développé.  

 Je pense, pour ma part, que c’est intéressant de participer à cette 

réunion d’entrée de jeu à l’occasion de l’ICANN 71 parce qu’on va 
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évoquer les points brulants que Jonathan a évoqués. Et ça va vous 

donner également des informations importantes pour aborder ensuite 

la question de la liste de réputation et de blocage et de comprendre 

d’une manière générale comment le travail politique que l’on fait ici est 

lié aux normes nationales, régionales, au niveau juridique. Donc tout ce 

qui est lié à ces politiques techniques qu’on développe ici à l’ICANN.  

 Donc, de fait, ça pourrait être une séance particulièrement importante 

pour que vous participiez. Sachez que si c’était au beau milieu de la nuit 

pour vous, ne vous inquiétez pas tout sera enregistré et vous pourrez 

écouter par la suite. Merci beaucoup.  

 

MAUREEN HILYARD : Merci Joanna. Nous avons une autre personne qui veut parler, et nous 

avons Marita.  

 

MARITA MOLL : Oui, bonjour à tous. Est-ce qu’on m’entend bien ?  

 

MAUREEN HILYARD : Oui, oui on vous entend.  

 

MARITA MOLL : Très bien. Il est 3 h du matin chez moi. Je voudrais inviter tout le monde 

à la séance sur le modèle multipartite qui aura lieu demain. Regardez 

votre ordre du jour pour trouver l’horaire exact. Je pense que ça va être 

une bonne discussion sur l’évolution du système multipartite. Il y aura 
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de nombreux participants qui viendront de différentes communautés 

de l’ICANN et il y aura aussi la participation externe. Nous allons discuter 

de la façon dont nous faisons les choses, nous allons pouvoir échanger 

des commentaires et opinions.  

 Donc ce sera une séance intéressante et j’espère que vous nous y 

rejoindrez. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Marita. Effectivement nous sommes impatients.  

 Alors, Hadia aussi aura deux séances sur son ordre du jour cette 

semaine. Hadia, vous avez certainement quelque chose, vous voulez 

peut-être nous parler de ces différentes séances.  

 Est-elle là ?  

 

HADIA ELMINIAWI : Oui, bonjour. Oui, merci de m’avoir invitée à prendre la parole. Nous 

avons donc une séance dans 45 minutes. Nous allons parler de la 

participation des utilisateurs finaux, de l’EPDP, de l’écosystème 

d’ICANN. C’est une bonne séance pour que les utilisateurs finaux 

puissent venir et donc comprendre mieux l’écosystème de l’ICANN. 

Nous allons parler de l’impact qu’ont les décisions et les PDP.  

 La séance va commencer avec une introduction sur la participation des 

utilisateurs finaux dans l’écosystème de l’ICANN. Ensuite, nous allons 
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discuter avec nos panélistes, Goran Marby, Léon Sanchez et Jonathan 

Zuck, bien sûr, notre vice-président ALAC.  

 Je pense que ça va être une séance très intéressante et j’espère que 

vous allez tous pouvoir y participer.  

 Et demain, il y aura une autre séance qu’Hadia va donc animer, et il 

s’agira de témoignage d’At-Large et des utilisateurs finaux. Donc nous 

allons écouter les utilisateurs qui vont nous parler de leurs expériences 

avec leur ccTLD.  

 Je pense, encore une fois, que c’est une nouvelle approche pour pouvoir 

discuter des points de vue des utilisateurs finaux pour qu’ils puissent 

réagir rapidement à l’élaboration des politiques, aux politiques 

élaborées. Et c’est donc une façon de pouvoir explorer les réactions de 

ceux-ci vis-à-vis des ccTLD et des modèles de gouvernance.  

 Ce sera aussi donc une opportunité pour en apprendre un peu plus sur 

différentes structures juridiques. Et donc merci, merci Maureen de 

m’avoir donné la possibilité de m’adresser à vous.  

 

MAUREEN HILYARD : Oui, merci Hadia. Alors, je pense qu’on pourrait aussi discuter de la 

séance d’At-Large et du GAC. Olivier pourrait nous en parler.  

 

OLIVIER CREPIN-LEBLOND :  J’espère que vous m’entendez bien.  
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 Tout d’abord bienvenue en Europe, j’espère que vous allez passer une 

bonne semaine.  

 Hadia a déjà parlé de ces séances, mais je voudrais rajouter quelque 

chose en ce qui concerne la coordination avec le GAC.  

 Nous aurons des questions qui seront donc préparées, des questions 

qui viendront des participants. Nous aurons certainement plus de 

questions que nous n’aurons le temps d’en poser durant cette séance.  

 Les participants bien sûr vont parler de leur expérience et vont aussi 

partager les recommandations qu’ils ont pour l’amélioration du modèle 

multipartite. Et cela bien sûr selon leur opinion. Nous allons parler de 

toutes les parties qui sont intéressées, les parties prenantes intéressées 

par le modèle multipartite.  

 Nous espérons que cette réunion aura énormément de participation car 

cela est très important pour nous. Nous allons parler de l’interprétation 

et de l’accès facile et du fait que les documents soient disponibles pour 

que nous puissions atteindre plus de personnes et amener plus de 

personnes au sein de la conversation.  

 Bien sûr nous allons parler des défis. Par exemple le GAC a des défis 

différents des nôtres. Ils veulent eux aussi faire du renforcement de 

capacité pour leurs représentants, mais ils ont peut-être aussi des 

problèmes avec d’autres séances et d’autres activités, parce qu’au 

contraire de l’At-Large où nous pouvons amener plus de bénévoles, le 

GAC a seulement un petit nombre de représentants pour chacun de leur 
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membre, c’est leur travail. Mais c’est une seule petite partie de leur 

travail. Donc pour faire le travail au GAC, ce n’est pas une tâche facile.  

Et pour l’ICANN c’est un problème différent, les parties contractantes 

sont là à l’ICANN pour se focaliser sur le processus d’élaboration de 

politique. Mais aussi, pour beaucoup d’entre eux, ils utilisent les 

réunions d’ICANN pour faire leurs affaires, ils veulent que les processus 

soient rapides, que tout aille très vite parce que le temps c’est de 

l’argent. Mais bien sûr ici, si on veut faire des choses très rapidement, on 

ne va pas faire des choses très inclusives, quand on fait les choses 

rapidement, ce n’est pas forcément très inclusif. Donc les idées que 

nous avons à l’At-Large ne sont pas forcément les mêmes que les leurs. 

Nous voulons amener plus de personnes à table et eux disent : non, il 

faut que les choses aillent plus vite.  

 Donc ça pourrait être une réunion très intéressante car nous aurons un 

panel de personnes qui viennent de chaque partie prenante et nous 

pourrons partager ouvertement les façons avec lesquelles nous 

pourrions améliorer l’ICANN et aussi nous pourrons parler de la réaction 

qu’a eu l’ICANN par rapport à la COVID donc sans réunion présentielle. 

C’est déjà compliqué d’amener les gens vers l’ICANN parce qu’on n’est 

pas présent. Et puis il y a d’autres parties prenantes qui vont vouloir 

parler de l’efficacité, vous allez voir on va parler des processus 

d’élaboration de politique, du temps qui est alloué à ces décisions 

surtout quand il s’agit de ces politiques qu’on appelle accélérée. Voilà 

c’est le mot clef.  
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 Bon j’espère que je vous ai mis en appétit pour cette réunion demain. 

Je pense qu’elle va être intéressante et je vais faire de mon mieux pour 

que cette réunion soit vraiment intéressante pour tous.  

 

MAUREEN HILYARD : J’en suis sûre, elle sera intéressante cette réunion, Olivier. Oui, 

vraiment, j’apprécie beaucoup la façon dont les choses vont être gérées 

par Olivier, parce qu’il a l’air très excité et enthousiaste.  

 Il y a quelqu’un d’autre qui veut prendre la parole ?  

 Non ? Donc, maintenant à savoir si quelqu’un d’autre veut participer et 

rajouter quelque chose sur ce qui va se produire cette semaine ? Non ?  

 Donc merci à tous, merci à tous d’être de vous être joints à nous et 

j’espère que toutes ces séances de notre groupe seront très 

intéressantes pour vous durant la semaine.  

 Et comme Jonathan et les autres l’ont déjà dit, il y a d’autres séances 

bien sûr à l’ordre du jour durant cet ICANN 71 auxquelles nous devrions 

participer aussi.  

 Il va se passer beaucoup de choses et j’espère que tout le monde pourra 

y participer à cause des fuseaux horaires et j’espère que vous allez bien 

profiter de cet ICANN 71. Et je serai là, dans l’ombre, pour toutes ces 

séances, mais je vous parlerai très bientôt.  

 Merci à tous, bonjour, bon après-midi, bonsoir, bonne nuit et à bientôt.  

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


